

El boxeo entre éxitos y pérdidas

Los púgiles espirituanos conectaron un buen swing en el Torneo Playa Girón, pero sufrieron un nocaut ante la muerte de Jorge Luis Sehara, quien por muchos años fuera comisionado provincial de la disciplina

Elsa Ramos Ramírez

Para el boxeo espirituario los últimos días han sido de contrastes. En una esquina, reluce el swing de izquierda lanzado entre las cuerdas del Torneo Nacional Playa Girón, en el que se alzaron con el tercer lugar por provincias.

En la opuesta, recibió un derechazo al mentón con el fallecimiento de un miembro honorable de esa familia: Jorge Luis Sehara Gutiérrez, quien por muchos años fuera comisionado provincial de la disciplina y artífice, en cierto modo, de lo protagonizado recientemente por los espirituanos en tierras camagüeyanas.

Dentro y fuera del ring, ambos sucesos se complementan. En última instancia, Sehara no pudo tener mejor homenaje de despedida que celebrar en sus últimos días de duelo contra el cáncer, lo que por años de trabajo incansable cultivó para aupar desde la base el crecimiento atlético de buena parte de los bisoños encargados de mantener a Sancti Spíritus en la élite del boxeo nacional.

Lo realizado por los púgiles yayaberos hay que sopesarlo en su real dimensión, no solo por tratarse del deporte de mayores resultados internacionales de Cuba, sino porque si algo tiene esta disciplina es que a su torneo doméstico (lo mismo hace con su Serie Nacional o su Giraldo Córdova Cardín) lleva lo mejor de su armada y, por más títulos olímpicos o mundiales que tengan sus principales exponentes, se suben al ring en igualdad de condiciones que el resto de los púgiles, aunque, lógicamente, se les acomode o se les "siembre" en sus divisiones.

Y ello eleva el rango del evento y el respeto también. Por eso resulta meritoria la cosecha de los nuestros con 25 puntos, la misma cantidad del segundo lugar ocupado por Guantánamo, que aventajó a Sancti Spíritus por una medalla de plata más. Incluso, la distancia con Camagüey, que fue el primer lugar (31 puntos), resultó menor que en otros torneos donde los agramontinos se han mostrado más arrasantes.

El resultado habla de estabilidad, pues la última vez que se disputó el Playa Girón en el 2019 los púgiles espirituanos lograron su mejor actuación histórica en esas lides con un segundo lugar. Por tanto, hay que ponderar el trabajo de los técnicos del territorio, que en estos años duros de la pandemia se las ingeniaron para mantener la vitalidad del deporte. Incluso hay que agregar que en esta oportunidad no se llevaron púgiles en todas las divisiones, lo cual valida la eficiencia competitiva de quienes subieron al cuadrilátero.

El evento, matizado como siempre por la rivalidad de los contendientes, fue la confirmación del reinado del titular mundial de 2017 Yosbany Veitía en los 52 kilogramos, quien ganó su oncenno título en estos eventos para convertirse nuevamente en la bujía del ring espirituario.

Lo logró pese a no figurar en ese momento en la preselección nacional tras resultar baja de esta luego de su incursión en los Juegos Olímpicos de Tokio y de su no asistencia al Campeonato Mundial. Y ello vuelve a abrir signos de interrogación en torno a su posible retorno a la escuadra principal de cara a los próximos eventos foráneos y la inserción de los boxeadores cubanos en los circuitos profesionales.

Al desempeño de Veitía se une el de hombres que se repiten en el medallero de los torneos Playa Girón como Alex Michel Pérez, ahora plateado en los 75 kilogramos, y los bronceados Osvaldo Díaz, en los 57; Jorge Cuéllar, en los 75, y Adonisbel Iznaga, en más de 91.

Lo más revelador lo protagonizó el representante de los 52 kilogramos Alejandro Claro Fiss, quien aportó la cuarta medalla de bronce de la delegación y llamó la atención de los técnicos al incluirse entre los ocho hombres que asistirán a un torneo en Kazajistán, fijado para los próximos días.

Los buenos golpes del Girón deben seguir su impacto en Sancti Spíritus para que pueda retornar a las finales de la Serie Nacional, de las que el territorio este año estuvo ausente, aunque sus púgiles en calidad de refuerzos apuntalaron la actuación de Cienfuegos con su cuarto lugar.



El nadador Julio Calero prestigia la nómina que asiste al evento. /Foto: Calixto N. Llanes

Tres espirituanos en Primeros Juegos del Caribe

El evento concluye este 3 de julio y participan unos 1 000 atletas de 30 naciones

Tres espirituanos integran la delegación cubana que compite en los Primeros Juegos del Caribe de Guadalupe 2022 que concluyen mañana 3 de julio con la participación de 30 naciones.

Se trata del ciclista Andy Díaz y los nadadores Lorena González y Julio Calero, en consonancia con los deportes convocados para la cita.

Calero acaba de retornar del Campeonato Mundial de Deportes Acuáticos con sede en Budapest, Hungría, incursión que lo avala como el primer espirituario en nadar en aguas a ese nivel.

Con anterioridad había sido noticia en la Copa Marcelo Salado de Natación, con sede en el Complejo de Piscinas Baraguá, cuando rompió un récord de 31 años al nadar los 50 metros estilo

pecho en 28.07 segundos.

Pese a sus 18 años el muchacho atesora como palmarés su participación en los Juegos Centroamericanos de Barranquilla en 2018, los Panamericanos de Lima, 2019, y los Primeros Juegos Panamericanos Junior, que tuvieron por sede a Colombia el pasado año.

Lorena, por su parte, en el 2021 recibió los beneficios de una de las becas de la Federación Internacional de Natación en Kazán, Rusia, y se inscribe como la primera medallista espirituarana en la historia de la natación centroamericana al alzarse con el bronce en el relevo libre 4x200 en los Juegos de Barranquilla 2018. También participó en los Panamericanos de Lima, 2019, y en los Primeros Juegos Panamericanos Junior.

Integrante del equipo nacional, Andy Díaz es uno de los más talentosos ciclistas no solo de Sancti Spíritus, sino del país, con participaciones destacadas en torneos regionales y en las versiones más recientes de las Vueltas a Cuba en sus diferentes variantes.

Un total de 67 pruebas se disputan en los Primeros Juegos del Caribe que reúnen a unos 1 000 atletas en los deportes de natación, baloncesto 3x3, judo, atletismo, netball, fútbol y ciclismo de ruta.

Cuba presenta 58 atletas con edades comprendidas entre los 15 y 23 años, los cuales tomarán parte en 60 pruebas en las disciplinas de atletismo, natación, judo, ciclismo, baloncesto 3x3 y fútbol. (E. R. R.)

Baños de plata para los juveniles

Tras dos años de impasse, vuelven las competencias de los Juegos Juveniles Nacionales y los Escolares

Sancti Spíritus se ha teñido de plata en los primeros compases de los Juegos Juveniles Nacionales que por estos días animan a varias provincias cubanas, al igual que los Escolares, en el retorno de estos eventos tras dos años de inactividad a causa de la covid, lo que representa un esfuerzo extraordinario del país en medio de las fuertes limitaciones materiales, en particular, de transportación.

En casa propia las muchachas del softball reverdecieron laureles en este deporte luego de quedar subcampeonas en un peleado choque final frente a Granma.

Lo mismo hicieron las muchachas del equipo de gimnasia rítmica al conquistar medalla de plata como máximas acumuladoras y los bisoños del polo acuático. En los colectivos resalta también el bronce conseguido por el hockey femenino.

Datos aportados por Ketty Cruz, jefa del Departamento de Organización y Programación Deportiva en la Dirección Provincial de Deportes, dan cuenta de que entre las disciplinas que han concluido su accionar, en los juveniles el patinaje y el hockey con su tercer lugar, la lucha

y el ciclismo con cuarto y la gimnasia rítmica con quinto exhiben los mejores saldos, mientras en esta última disciplina destaca también el sexto puesto de los escolares.

En otros resultados de los juveniles el triatlón se ubicó séptimo (quinto en el escolar), el tenis de mesa (novenno), levantamiento de pesas (decimotercero), el ajedrez (decimoquinto) y el judo (decimosexto).

Según la propia fuente, aún queda mucha actividad en estos eventos, cuando a partir del 4 de julio se desarrolle el grueso de las competiciones en los deportes de los Juegos Escolares Nacionales y buena parte de los Juveniles.

Del 4 al 10 de julio la provincia será sede del tiro con arco y el tiro deportivo en la categoría escolar, y del 14 al 20 acogerá las del tiro juvenil y el voleibol escolar.

En total, en esta segunda etapa los atletas espirituanos tendrán representación en 21 de los 28 deportes de la categoría escolar, mientras en la juvenil estarán en 9 de los 10.

De manera general, Sancti Spíritus inscribió a 372 participantes en los Juegos Escolares y 99 en los Juveniles. (E. R. R.)



Yosbany Veitía ganó su oncenno título en estos eventos para convertirse nuevamente en la bujía inspiradora del ring espirituario. /Foto: ACN